El artículo décimo del Símbolo: Creo en la remision de los pecados, nos enseña que Jesucristo confirió á su Iglesia el poder de perdonar todos los pecados.

¿Cómo perdona los pecados la Iglesia?

La Iglesia perdona los pecados principalmente por medio de los sacramentos del Bautismo y de la Penitencia.

¿No ha recibido tambien la Iglesia el poder de retener los pecados?

Sí; la Iglesia ha recibido igualmente el poder de retener los pecados, esto es, de negar ó diferir su remision, porque Nuestro Señor Jesucristo le dijo: Á los que perdonáreis los pecados perdonados les serán, y á los que se los retuviéreis les serán retenidos (1).

CAPÍTULO XIX.

Undécimo y duodécimo artículo del Símbolo.

Creo... en la resurreccion de la carne y la vida perdurable.

DE LAS POSTRIMERÍAS DEL HOMBRE.

¿ Qué nos dan à conocer los últimos artículos del Símbolo?

Los últimos artículos del Símbolo nos dan á conocer las postrimerías del hombre.

¿ Cuales son las postrimerias del hombre?

Las postrimerías del hombre son: Muerte, juicio, cielo ó infierno.

DE LA MUERTE.

¿ Qué es la muerte? La muerte es la separacion del alma y el cuerpo. ¿ Debemos morir todos?

(1) Joan. xx, 23.

Sí; todos debemos morir, pero nadie conoce ni el dia ni la hora de su muerte.

¿ Qué pasa à ser el cuerpo despues de la muerte?

Despues de la muerte el cuerpo se convierte en polvo; pero Dios, por virtud de su omnipotencia, le resucitará al fin del mundo, y se reunirá de nuevo al alma para no morir jamás.

¿Nuestra alma puede corromperse y dejar de existir como el cuerpo?

No; nuestra alma no puede corromperse como el cuerpo, porque es un espíritu, ni dejar de existir, porque Dios la ha hecho inmortal.

¿ Por qué resucitará el cuerpo?

El cuerpo resucitará á fin de que el hombre sea castigado ó recompensado en su cuerpo como en su alma, segun se haya servido de él para hacer el bien ó el mal.

¿ Resucitarémos todos?

Sí; todos resucitarémos, pero solo los buenos resucitarán con cuerpos gloriosos.

¿Cuales seran las cualidades de los cuerpos gloriosos?

Los cuerpos gloriosos serán incorruptibles, brillantes, dotados de una suma agilidad, y no podrán ni sufrir ni morir.

DEL JUICIO.

¿ Qué le sucederá al alma despues de la muerte? Inmediatamente despues de la muerte, nuestra alma aparecerá delante de Dios para ser juzgada, que es lo que se llama el juicio particular.

¿Dónde irá nuestra alma despues de este juicio? Nuestra alma, despues de este juicio, irá al cielo, al infierno ó al purgatorio, segun lo que haya merecido. ¿Los hombres no tendrán que sufrir sino este juicio particular?

Los hombres tendrán que sufrir tambien el juicio universal al fin del mundo.

¿ De qué servirà el juicio universal?

El juicio universal servirá para manifestar la justicia de Dios, y dar á conocer las virtudes de los buenos y los crímenes de los malos para gloria de los unos y confusion eterna de los otros.

¿ Cual sera la sentencia del juicio final?

Jesucristo dirá à los justos: «Venid, benditos de mi «Padre, poseed el reino que os está preparado desde «el principio del mundo.»—Despues dirá à los malos: «Alejaos de mí, malditos, id al fuego eterno que está «aparejado para el diablo y para sus ángeles (1).»

¿Cómo estamos seguros de que hay otra vida despues

de la presente?

Estamos seguros de que hay otra vida despues de la presente, porque Dios lo ha revelado, y porque no siendo siempre los buenos recompensados sobre la tierra ni castigados los malos, la justicia de Dios exige que lo sean en la otra vida.

¿ Qué serémos en la otra vida?

Los buenos serémos eternamente felices en el cielo, que es lo que se llama la vida eterna, y los malos eternamente desgraciados en el infierno, que es lo que se llama la muerte eterna.

DEL CIELO.

¿ Qué es el cielo?

El cielo, llamado tambien el paraíso, es un lugar de delicias donde los Ángeles y los Santos disfrutan con Dios de una felicidad que jamás tendrá fin.

¿ Quiénes son los que van al cielo?

(1) Matth. xxv, 41.

Los que van al cielo son los que mueren en estado de gracia, es decir, sin tener en la conciencia ningun pecado mortal, y han plenamente satisfecho à la justicia de Dios.

¿ En qué consiste la felicidad del cielo?

La felicidad del cielo consiste principalmente en ver à Dios, en amarle perfectamente, y en participar de su felicidad divina por toda la eternidad.

¿ Todos los santos tendrán el mismo grado de gloria

y felicidad en el cielo?

No; en el cielo habrá diferentes grados de gloria y felicidad à proporcion de los méritos de cada uno; pero para todos los elegidos esta gloria y esta felicidad durarán para siempre.

DEL INFIERNO.

¿ Que es el infierno?

El infierno es un lugar de suplicio donde los malos permanecerán para siempre separados de Dios, y sufrirán eternamente con los demonios.

¿Cómo sabeis que el infierno es un lugar de suplicios

eternos?

Sé que el infierno es un lugar de suplicios eternos, porque Jesucristo dijo: Alejaos de mi, malditos, id al fuego eterno.

¿ Cuales son los que van al infierno?

Los que van al infierno son los que mueren en pecado mortal.

Los réprobos i sufriran todos iguales penas?

No; los réprobos no sufrirán todos iguales penas, porque no todos son igualmente culpables; pero para todos estas penas serán sin fin, y la prueba de la vida no volverá á empezar para nadie.

DEL PURGATORIO.

¿ Qué es el purgatorio?

El purgatorio es un lugar de sufrimientos donde las almas de los justos acaban de expiar sus pecados antes de entrar en el cielo.

¿ Quiénes son los que van al purgatorio?

Van al purgatorio los que mueren en estado de gracia; pero no están exentos de todo pecado venial, ó no han satisfecho enteramente á la divina justicia.

Los que van al purgatorio ¿permanecerán allí para siempre?

No; los que van al purgatorio saldrán para entrar en el cielo luego que hayan satisfecho á la justicia divina.

¿Podemos nosotros aliviar y libertar à las almas del purgatorio?

Sí; nosotros podemos aliviar y libertar á las almas del purgatorio con nuestras oraciones, nuestros ayunos, nuestras limosnas, las indulgencias que les apliquemos, y principalmente por el santo sacrificio de la misa.

¿Debemos recordar à menudo nuestras postrimerias? Si, debemos recordar à menudo la muerte, para prepararnos à ella; el juicio, para temerlo; el infierno, para evitarlo; y el cielo, para merecerlo.

and hear new subsensemble where you she we at

SEGUNDA PARTE.

DEBERES QUE ES MENESTER PRACTICAR.

De los Mandamientos de la ley de Dies y de la Iglesia.

CAPÍTULO I.

DE LOS MANDAMIENTOS DE LA LEY DE DIOS EN GENERAL.

¿Basta para salvarse el haber recibido el santo Bautismo y creer todas las verdades que nos enseña la Iglesia?

No; para salvarse no basta haber recibido el santo Bautismo y creer todas las verdades que nos enseña la Iglesia, sino que es preciso además observar los Mandamientos de la ley de Dios y de la Iglesia.

¿ Qué entendeis por Mandamientos de la ley de Dios?
Por Mandamientos de la ley de Dios entiendo los
mandamientos dados por Dios à su pueblo por el ministerio de Moisés sobre la montaña del Sínai, los cuales toman el nombre de Decálogo.

¿Cuál será la recompensa de los que habrán cumplido con los Mandamientos de la ley de Dios?

Los que habrán cumplido con los Mandamientos de la ley de Dios serán recompensados con una dicha sin fin en el cielo.